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Jesús Sánchez Rivero, Concejal de URBANISMO
Y OBRAS PÚBLICAS MUNICIPALES (PSOE)

Luis Ramón Mohino López, Concejal del  PAR-
TIDO POPULAR y PORTAVOZ ADJUNTO

«El Sector A-01 será una
obra importante para la
generación de empleo»

«El nuevo colector y el
tanque de tormentas ga-

rantizarán el saneamiento
actual y futuro»

El nuevo sector resi-
dencial A-01, junto al
Estadio, se empezará
a desarrollar muy
pronto. Díganos lo
más destacable del
mismo.

En este mes la
Empresa Regional de
Suelo y Vivienda va a
comenzar la urbaniza-
ción del sector A-01
(Camino de Alarcos).
Es una obra de gran
importancia, entre
otras cosas, para la
generación de em-
pleo. Tan sólo en ur-
banizar se invertirán
más de 20 millones
de euros. Cuenta con
una superficie bruta
de 316.194 m2 y en los
más de 38.000 m2 de
equipamiento irá ubi-
cado un Instituto de
Enseñanza Secunda-
ria y un Colegio de Educación Infantil y
Primaria. Este sector estará dotado de
amplias zonas verdes (32.000 m2), ten-
drá amplias calles, carril bici, 951 pla-
zas de aparcamiento y se podrán cons-
truir 730 viviendas VPO.
«Estación Zodejo», tras el ferrocarril, se
iniciará también. ¿Será éste otro gran
factor de desarrollo local?

Tiene previsto su urbanización para
el próximo año, con una superficie bruta
de más de 600.000 m2 y un presupuesto
superior a 24 millones de euros. El ayun-
tamiento es propietario de 100.000 m2

más las cesiones que le corresponden.
Estos terrenos se pondrán a disposición
de las empresas locales que quieran
instalar sus actividades en esa zona. Ten-
drá acceso directo a la Autovía A-43 y a la
Autovía del IV Centenario a través de la
circunvalación que une ambas.
¿Qué han hecho en los últimos años
para asegurar el suministro de agua a
un Miguelturra que crece?

Se han realizado convenios manco-
munados con Hidroguadiana: canaliza-
ción desde el embalse de la Torre de
Abraham al de Gasset y desde el de
Gasset al nuevo depósito de cola de la
Atalaya. En lo que refiere a Miguelturra,
se realizó la conducción directa desde
la Atalaya hasta los depósitos de San
Isidro con una tubería de una sección
de 450 mm. (4 veces superior a la que
teníamos). Se han realizado la conexión
desde el anillo de Ciudad Real a nues-
tra red en la C/ Herreros y la Urbaniza-
ción El Puente. También estamos cam-
biando y reforzando las viejas tuberías
de fibro-cemento por poletileno para así
evitar las roturas y reventones.
¿Y para la evacuación de aguas o al-
cantarillado y evitar, en el futuro, pro-
blemas de inundaciones?

La construcción del tanque de tor-
mentas y el desdoblamiento del colec-
tor general quizá sea la obra más im-
portante de los últimos años y también
la más demandada por esta concejalía.
Esta gran tubería y el tanque de tormen-
tas con capacidad para 16.200 m3 ga-
rantiza el saneamiento actual y el del
futuro crecimiento. A parte de esta obra
que tiene una inversión de 16 millones
de euros se han realizado bastantes ac-
tuaciones en diferentes zonas de la po-
blación que tenían problemas colocan-
do tuberías de mayor sección y hacien-

do nuevos registros
y sumideros.
Nuestro Cementerio
ha sido ampliado dos
veces, la última re-
ciente e inacabada.
¿Cómo está esta
obra?

Anteriormente el
cementerio era la
cuarta parte del ac-
tual. Se hizo una am-
pliación en 1982 y úl-
timamente se ha ad-
quirido el terreno
contiguo de 12.500
m2 que se ha cerra-
do así como comuni-
cado con el antiguo
por dos puertas,
además de las ins-
talaciones para
adaptarlos a las nor-
mas de Sanidad. Se
han pavimentado las
calles interiores con
las canalizaciones

para el riego y la construcción de 3 blo-
ques de nichos y actualmente se están
haciendo fosos de dos cuerpos.
Los caminos rurales pasaron, poco a
poco, de baches impracticables a es-
tar practicables, incluso algunos los
han asfaltado últimamente. ¿Seguirán
en esta línea?

Con las máquinas de la mancomu-
nidad todos los años se reparan la ma-
yoría de los caminos de nuestro térmi-
no municipal. Hace unos años, lo que
se hizo fue abrir caminos ya que en
muchos casos solo estaban las roda-
das, y el resto cubierto de hierba. Con
las máquinas de la Diputación se han
asfaltado los más transitados o los que
servían de unión con alguna carretera y
tenemos previsto seguir pavimentando
algunos más este año.
Ud. tomó posesión en 1985. En mayo
llevará 26 años. ¿Se presentará a las
próximas elecciones para redondear
la cifra de los 30 años?

Quedan muy lejos ya aquellos años.
Entonces las necesidades del municipio
eran otras, como el asfaltado y acerado
de las calles que todavía eran de tierra, la
dotación de alumbrado y eliminar las
bombillas con plato y los cables parale-
los que se rompían cuando había un poco
de viento, así como la instalación de re-
des de agua y alcantarillado que no había
en algunos barrios. Entonces no tenía-
mos ni Ayuntamiento. Estábamos en un
local alquilado y no disponíamos de te-
rreno municipal. Para hacer el colegio de
la C/ Ancha o las pistas de tenis del terre-
ro (lo que ahora es el Colegio Clara
Campoamor) hubo que comprar los te-
rrenos, igual que para la reforestación y el
camino perimetral de San Isidro, donde
no quedaba nada más que los cuatro pi-
cos de los cerros pelados. Afortunada-
mente Miguelturra se ha transformado
para bien y con el esfuerzo de todos he-
mos conseguido un pueblo ejemplo para
muchos. En cuanto a presentarme a las
próximas elecciones, creo que hay que
dar paso gente nueva, aunque me siento
a gusto, ya que en estos años dedicado a
la política municipal creo haber hecho
más amigos que enemigos y, quitándo-
me tiempo para mi ocio y sobre todo a mi
familia, tengo la conciencia tranquila de
haber trabajado siempre para conseguir
lo mejor para nuestro pueblo. Es por esto
que estoy a disposición de mi partido.

Luís Ramón, Ud. es
uno de los tres
nuevos concejales
de su grupo en esta
legislatura, ¿qué le
movió hacia la polí-
tica local?

Siempre he sido
una persona compro-
metida y he tenido una
fuerte vocación de
servicio público que
había canalizado a tra-
vés de asociaciones y
de mi participación en
otro tipo de colectivos,
así que entrar en polí-
tica sólo fue cuestión
de tiempo. Por otro
lado, siempre me ha
fascinado la política,
de hecho estudié la
carrera de Ciencias
Políticas y de la Admi-
nistración por ese mo-
tivo. En cuanto a deci-
dirme por la política local puedo decir que
estoy orgulloso de ser de Miguelturra y, como
es obvio, siempre he querido lo mejor para
mi pueblo. Aquí había y hay mucho por ha-
cer.
Su padre fue concejal y su hermana
también es concejal. ¿En su familia vi-
ven el compromiso político local de for-
ma especial?

No se trata de compromisos especiales
sino de ganas de participar, de trabajar y de
aportar ideas. Cada uno ha tenido unas ra-
zones particulares para entrar en política,
pero seguro que lo que nos ha movido a los
tres, y a tantos otros hombres y mujeres del
PP de Miguelturra, es participar en otra for-
ma de hacer política, de gestionar y de go-
bernar un pueblo.
¿Cómo ve el ambiente político de cara
a las elecciones municipales?

Desde el Partido Popular nos acercamos
a las elecciones locales y autonómicas del
próximo 22 de mayo con gran optimismo. Es
evidente que estamos ante un cambio de ci-
clo puesto que es muy probable que el Ayun-
tamiento de Miguelturra pase a ser goberna-
do por primera vez en Democracia por un
partido que no sea el PSOE. Esa sensación
se respira en la calle y nos la transmite el
gran número de personas que están ponién-
dose en contacto con nosotros para cola-
borar y para participar en el proyecto del PP.
Además, nos anima mucho la certeza, cons-
tatada por las encuestas, de que lo que ocu-
rra en Miguelturra va a estar muy relaciona-
do con el ascenso de María Dolores de
Cospedal y del PP al gobierno de la Junta de
Comunidades. En esta localidad nunca nos
hemos quedado descolgados y en este caso
los miguelturreños vamos a volver a demos-
trar nuestra valentía y nuestra visión de fu-
turo. Va a haber una regeneración de la po-
lítica después de haber estado copada tan-
tos años por los mismos.
Además de la propia de concejal, ¿qué
implica su responsabilidad como
viceportavoz de su grupo?

Si de algo podemos presumir en el Parti-
do Popular de Miguelturra es de que somos
un equipo. Hay otras formaciones políticas,
y aquí en este municipio tenemos un ejem-
plo, en las que todo el protagonismo lo tiene
la persona que está al frente mientras que
los que colaboran con él quedan en un se-
gundo o tercer plano. La única referencia es
el jefe de filas y los demás están práctica-
mente anulados. La estructura que nosotros
hemos planteado es más participativa. Divi-
dimos el trabajo por áreas y delimitamos las
funciones de cada uno. Sin embargo, se tra-

ta de una estructura en
la que todos tenemos
voz y voto.  En mi caso
la viceportavocía se ha
empleado como ele-
mento coordinador del
grupo de concejales y
también para ejercer
las funciones de porta-
voz en ciertos casos.
¿Qué cambiaría Ud.
de la política local si
pudiera?

La haría más
participativa, más plural
y más abierta a la gen-
te de Miguelturra, ya
que muchas personas
ven la política como
algo lejano y no le con-
ceden la importancia
que se merece. Existe
la sensación equivoca-
da de que nada va a
cambiar y ese debe ser
nuestro caballo de ba-

talla. Por otra parte, cogería las altas dosis
de crispación y de demagogia que aplican a
su política tanto el PSOE como IU y las susti-
tuiría por ideas, proyectos y por trabajo.
Y de los posibles logros políticos loca-
les, ¿qué mantendría si dependiera de
Ud.?

Miguelturra es un pueblo joven, dinámico
y plural, y tendríamos que aprovechar más
esa ventaja. Por desgracia, algunas de las
personas que han venido a vivir a Miguelturra
en los últimos 15 años no se sienten del todo
integradas ni participan todo lo que nos gus-
taría. Con demasiada frecuencia se da por
supuesto que estos nuevos vecinos no quie-
ren integrarse en la vida social, económica y
cultural de nuestro pueblo, pero eso es fal-
so. Desde el PP pensamos que así se pone
de manifiesto la incapacidad del equipo de
Gobierno del PSOE para ejecutar políticas
con el objetivo de integrar totalmente a todos
estos barrios en la vida local. No es de reci-
bo  que haya zonas en Miguelturra con las
que sólo se cuenta para cobrar impuestos y
en los que se escatima a la hora de prestar
servicios.
Al poco de ser elegido concejal, Ud. fue
nombrado presidente local del PP.
¿Cómo está su partido en Miguelturra?
¿Tienen ya esbozada la lista de candi-
datos?

El Partido Popular de Migueltura se en-
cuentra ante el mejor escenario posible. El
nuevo proyecto y la nueva forma de trabajar
que comenzó hace 4 años está empezando
a dar sus frutos y los que empezamos en-
tonces tenemos ahora un bagaje y una tra-
yectoria política, lo que contribuye a que la
organización esté perfectamente preparada
para asumir grandes retos a partir de junio.
En cuanto a la lista para las municipales po-
demos adelantar que tenemos un borrador
muy avanzado a falta de la confirmación de
alguna persona a la que se le ha ofrecido
incorporarse. Respecto al nombre de  la per-
sona que encabezará nuestra lista y optará
a la Alcaldía, se conocerá en breve.
Volverá a presentarse el próximo mayo
y en qué puesto?

La última decisión en este sentido la tie-
nen, como es lógico, el Partido y el Comité
Electoral. Una vez puntualizado esto, creo
que todavía tengo mucho que aportar, por lo
que sí me gustaría seguir presentándome en
mayo ya que, después de 4 años en la opo-
sición, quiero vivir la experiencia también
desde el equipo de Gobierno. En el PP de
Miguelturra estamos preparados para gober-
nar y para servir al pueblo. Respecto al pues-
to que ocuparé, será el que el Partido consi-
dere más apropiado.

«Siempre me ha fascinado la
política»

«Miguelturra es un pueblo
joven, dinámico y plural, y

tendríamos que aprovechar
más esa ventaja»
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